

**Bericht des Bürgermeisters
in der Sitzung des Umwelt- und Planungsausschuss am 24. Februar 2021**

I. Öffentlicher Teil

1. Grünes Klassenzimmer

Im Rahmen der „Regionale rechts und links der Ems 2004“ wurde ein sogenanntes „Grünes Klassenzimmer“ zwischen der Franz-von-Assisi-Schule und der Retentionsfläche an der Bever angelegt. Die dort angepflanzten 16 Eschen mussten in der Vergangenheit schon mehrfach nachgepflanzt bzw. ausgetauscht werden. Im letzten Jahr sind wieder zwei Bäume abgestorben. Das gewollte homogene Bild des Klassenzimmers ist nicht gegeben. Da Eschen in der jüngeren Vergangenheit regelmäßig von einem Pilz befallen werden, der die als „Eschentriebsterben“ bezeichnete Krankheit verbreitet, erscheint es nicht sinnvoll, die Ausfälle durch das Nachpflanzen von gleichartigen Bäumen zu kompensieren. Aus diesem Grund sollen die Bäume durch Mehlbeeren, eine Unterart der bekannten Ebereschen bzw. Vogelbeeren, ersetzt werden. Die Mehlbeeren kommen mit dem trockenen Standort gut zurecht. Die noch verwendbaren Eschen würden auf einen besseren Standort umgepflanzt werden.

2. Förderprogramm zur Anschaffung von Lastenfahrrädern & -anhängern der Gemeinde Ostbevern

Am 01.10.2020 trat die Richtlinie „Förderung zur Anschaffung von Lastenfahrrädern & -anhängern“ in Kraft. Es handelt sich dabei um die Fortsetzung des im Mai 2020 erstmalig eingeführten kommunalen Förderprogramms.

Während dieser zweiten Förderperiode wurde der Erwerb von
1 muskelbetriebenen Lastenrad,
5 Elektro-Lastenrädern und
2 Lastenanhängern
gefördert.

Aktuell liegt noch ein weiterer förderbarer Antrag für ein Elektro-Lastenrad vor. Nach Auszahlung des Förderbetrages wird das Budget in Höhe von 5.000,00 € aufgebraucht sein.

Folgende Lastenräder wurden gefördert:



Baboe Curve-E



Bakfiets CargoTrike Classic Narrow



Baboe City Mountain



Baboe-Big-E



QiVelo



Babboe Curve Mountain (2x)

Lastenanhänger:



Croozer Cargo Kalle



Kidgoo 2020

3. Sachstandsbericht Beleuchtung am Burgweg

In der letzten Januarwoche wurden die Beleuchtungsarbeiten am Burgweg zwischen dem Parkplatz am Friedhof und dem ehemaligen Übergangsrathaus an der Telgter Straße abgeschlossen. Die Aufträge hierzu wurden bereits 2020 erteilt.